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Die Steuergeſetze in der Kationalverſammlung
Berlin 22 November Eigene DrahtnachrichtDie neue Reichseinkommenſtener und die anderen

eſtern veröffentlichten Steuergeſetze werden ſchon in
er nächſten Woche die Nationalverſammlung beſchäf

tigen Die Reichseinkommenſteuer ſoll bereits am
1 April 1920 in Kraft treten Die Landesſteuergeſetze
ausſchließlich der Gemeindeſteuern treten alsdann außer
Kraft

Londoner Vorbereitungen zum
Kaijerprozeß

Rotterdam 22 Nov Eigene Drahtnachricht
Der parlamentariſche Mitarbeiter der Londoner Daily
News meldet Der Generalſtaatsanwalt ſetzt ſeine
Vorbereitungen zu dem Kaiſerprozeß in London eifrig
ort Die jüngſte Konferenz in Paris habe anſcheinend
ie engliſche Regierung in ihrem Entſchluß beſtärkt den

Prozeß wenn möglich durchzuſetzen trotz aller Zweifel
die in verſchiedenen Kreiſen über die Klugheit dieſer

Politik geäußert wurden Unſere juriſtiſchen Bereten
ſcheinen den Auftrag erhalten zu haben die Angelegen
heit zu ordnen Daily Telegraph ſagt Bisher ſind
gegen die praktiſche Möglichkeit eines Kaiſerprozeſſes
Zweifel geänßert worden Die alliierten Juriſten haben
betont daß es tatſächlich kein Geſetz gäbe nach dem der
Kaiſer abgeurteilt werden könne Jhnen iſt jetzt ge
antwortet worden daß der Friedensvertrag ſelbſt das
Geſetz ſchaffe das bisher fehlte Es iſt die feſte Ueber
zeugung der britiſchen Regierung daß der Friedensvertrag in ſeinem Umfange unberührt bleiben müſſe
und daß kein neuer Meinungsaustauſch über dieſe Frage
der Kaiſerverfolgung erlaubt ſei Es dürften wohl
praktiſche Schwierigkeiten beſtehen in Holland die Zu
ſtimmung zur Auslieferung zu erlangen aber das ſei
eine Angelegenheit mit der man ſich beſchäftigen könne
wenn ſie an der Reihe iſt

Die Ratifizierungskommiſſion
Paris 22 Nov Eig Drahtnuchricht Am kommen

den Dienstag wird die erſte Zuſammenkunft mit der deut
ſchen Delegation ſtattfinden die mit der Unterzeichnung des
Protololls betreffend die Nichterfüllung des Waffenſtill
ſtandsabkommens beauftragt iſt Es werden ihr Tirektor
Simon und Freiherr von Lersner angehören Jn der Sitzung
wird General Lerond den Vorſitz führen Es wird die Prü
fung des Abkommens vorgenommen werden das hinſichtlich
des Jnkrafttretens des Friedensvertrages zu treffen iſt
hauptſächlich über militäriſche Fragen über die Räumung
von Gebieten durch die Deutſchen die Beſetzung derſelben
durch die Alliierten den Transport alliierter Teuppen die
Uebergabe der Macht in den an die Alliierten zu übergeben
den oder einem Plebiſzit unterſtellten Gebieten und die Bil
dung der Grenzfeſtſetzungskommiſſion

Weitere Unruhen in Alexanörien
Kairo 22 Novbr Eig Drahtnachricht Die Un

ruhen haben ſich am Donnerstag in Alexandrien erneuert
Es kam zu Zuſammenſtößen bei denen es verſchiedene Ver
wundete und Tote gab Der Gonverneur iſt zurückgetreten

Belagerungszuſtand über Klexanörien
WTVB Kairo 21 November Havas z des

in Alexandrien hat die Militärbehö die
nkraftietzung der e und die Verhängung des

Belagerungszuſtandes verfügt Mahmud Soliman cha
und Jkrahim Said Paſcha der Präſident und der Vizepräſi
dent des Komitees der ägyptiſchen Delegation ſind geſtern
morgen auf Befehl der britiſchen Militärbehörde feſtgenom
men und in die Kaſerne von Kaifralvab gebracht worden

Paſſagieriuftverkehr Rmerika Europa
Baſel 22 Nov Drahitnachricht Aus

New York wird gemelbdet Man beſchäftigt hier in
einer AktiengeſellFinanzkreiſen mit der Gründunſ eFr Amerika Europae lihrete W Paſſagierluftverk

Rumäniſche Thronrede
WTB Bukareſt 21 Rov Jn der Thronrede bei

r rumäniſchen verfaſſu den Verſammlung
begrüßte der König alle Vertreter der h Nation
dies und Karpathen und kündigte die Reviſton
der Verfaſſung an die Groß Rumänien zu einem ſtarken ge

gten Lande ausbauen ſolle Allen ſpra
tionen in Groß Rumänien ſolle politiſche und kulturelle Frei
z gewährt werden damit ſie ſeine Freunde und nicht

inde würden
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halle Sonnabend den 22 Kovember

Verſchärfung der Kabinettskriſe
Berlin 22 Nov Eig Drahtnachricht Wie wir

von gutinformierter Seite erfahren iſt die Frage des A u s
ſcheidens der Sozialdemokratie aus dem Reich s
tabinett in ein akutes Stadium getreten Die bevor
ſtehende Veratung der Kapitalſteuer wird eine große
Menge von Konfliktſtoff zur Entladung bringen die um ſo
größere Folgen nach ſich ziehen wird als die Haltung des
Zentrums außerordentlich un ſicher iſt Jnzwiſchen hat
ſich auch gezeigt daß die Folgen der Koalitionspolitik die
Mehrheitsſozial demokratie eines großen Teiles

er Einfluſſes auf die Arbeiterſchaft beraubt
aben

will der Unterſuchungsausſchuß verſchwinden
Berlin 22 Nov Eig Drahtnachricht Wie ich er

fahre werden die Verhandlungen des Unterſuchungsaus
ſchuſſes eine mehr wöchentlich Unterbrechung erfahren Jn
zwiſchen wird die Veröffentlichung des geſamten Aktenmate
rials des Auswärtigen Amtes über die Vorgeſchichte des
Krieges erfolgen

Hindenburg Ehrungen in Hannover
Aus Hannover wird gemeldet Generalfeldmarſchall

v Hindenburg traf am Donnerstag abend in Hannover
ein Auf dem Bahnhof hatte die Stud ntenſchaft der Hoch
ſchule Aufſtellung genommen Als Hindenburg die Bahn
hofshalle betrat erhob ſich lautes Hochrufen und ſchwarz
weißrote Fahnen wurden geſchwenkt Die Menge ſang
Deutſchland Deutſchland über alles Nach der Abfahrt

ordnete ſich die Menge zu einem Zuge nach der Villa Hinden
burgs Ein Redner brachte ein Hoch auf den Feldherrn aus
Dieſer erwiderte daß es für ihn nicht leicht geweſen ſei noch
Berlin zu geh n aber er müſſe bekennen wenn es auch
ſchwere Tage für ihn in Berlin geweſen ſeien ſo ſeien ſie
doch auch erhebend geweſen Er habe mit Freuden feſtge
ſtellt daß das nationale Empfinden wieder im
Steigen begriffen ſei und er kehre freudiger zurück
als er hingegangen ſei

Das Betriebsrätegejetz ols Welhnachtegeſchenk
Zum Schickſal des Betriebs ategeſetzes wird mit

geteilt Die Regierung hat derr Mehrheitsz arteien der
Nationalverſammlung die Mitteilung zugehen laſſen
das Betriebsrätegeſetz noch vor Weihnachten zu
verabſchieden um Beruhigung in die Reihen der Arbeiter
zu tragen und der Arbeiterſchaft ein ſoziales Weihnachts
geſchenk in den Schoß zu legen Zentrum und So
zialdemokraten wollen in dieſen Tagen ſich über
die ſtrittigen Punkte des Entwurfs einigen Die
Sozialdemokraten ſollen wie verlantet Zugeſtändniſſe
machen

Kein Kompromiß mit Wilſon
Berlin 22 Nov Eig Drahtnachricht Wie von

gutunterrichteter Seite berichtet wird iſt es den amerika
niſchen Gegnern des Friedensvertrages ge
lungen die ling auf unbeſtimmte Zeit hinauszu
ſchieben Damit iſt die Stellung der amerikaniſchen Regie
rung ungemein erſchwert Alle Rachrichten von einem in
Ausſicht ſtehenden Kompromiß zwiſchen Wilſon und einem
Teile der Republikaner entſprechen nicht den Tatſachen
Jm Gegenteil neigen ſogar die kraten der republika
niſchen Oppoſition e

Von gutinformierter Seite erfahren wir ferner daß die
Abſicht des amerikaniſchen Senats den Kriegszuſtand mit
Deutſchland aufzuheben für die weltpolitiſche Lage von
außerordentlicher Bedeutung iſt Wenn der An
trag des Senators Lodge Annahme findet iſt die ameri
kaniſche Regierung wungen zu demiſſionieren Das i en neubildende Kabinett würde als

bald die r riedensfrage auf gänzlich neuer
Baſis vorzunehmen haben Auf dieſe Weiſe würde die

h egenheit noch mindeeſtns ein halbes Jahr in
u n

Franzöſſſche Moröbuben
n Mainz wurde wie dem Lok Anz berichtet wirdin einer der letzten Rächte von h v

Wachtpoſten auf eine Gruppe Vaezirger cho
ſehr Ferdde S m We Lo Spazi nger er nrufs enun ſein Aus Saarbrücken wurde dem n

tt daß eine BVuchhalterin in einem Kine von
einem farbigen Franzeafen mit dem Revolver ſchwer
We t atte weil ſie ſich mit Freundinnen unterhalten und
gela t

Sonöderfriede mit Amerika
Die Hölle in Enropa

r Berlin den 22 November 1919
Am 1 Dezember 1910 ſoll endlich endgültiger Friede

ſein Aber ein Friede ohne Amerika Und damit iſt
die größte Unſicherheit und Gefährlichkeit der Lage für
Deutſchland gegeben eine Lage die ſich in furchtvaren
Kursſtürzen während der letzten Tage deutlich anuge
kündigt hat Am 5 Dezember will ſich die ganze ameri
kaniſche Friedensabordnung nach New York einſchiffen
Der Oberſte Rat in Paris iſt gegenwärtig nur noch eine
Konferenz der Außenminiſter der europäiſchen Alliierten
Herr Poltk der Vertreter der amerikaniſchen Regierung
nimmt an den letzten Sitzungen die am 3 oder 4 De
zember ſtattfinden ſollen nur noch mit beratender
Stimme teil Er iſt jetzt nach London gereiſt um mit
Lloyd George zu beraten Eine Entſcheidung kann da
bei nicht fallen Man muß ſich jetzt alle Beſtimmungen
des Verſailler Vertrages die Amerika betreffen heraus
denken Die amerikaniſchen Truppen werden aus dem
beſetzten Gebiet zurück genommen Koblenz wird ge
räumt Die Kommiſſionen eilen nach Hauſe Die
Amerikaner die nach Oberſchleſien gebracht werden
ſollten um die Volksabſtimmung zu überwachen wer
den durch engliſche franzöſiſche oder belgiſche Truppen
erſetzt Es ſind das keine heiteren Ausſichten auch
wenn man uns verſichert daß am 15 Dezember der
regelmäßige Schiffsdienſt zwiſchen Amerika und Ham
burg ganz friedensmäßig nur eben mit den uns ge
nommenen Schiffen beginnen ſoll Die Vereinigten
Staaten die einen Sonderfrieden ſchließen mögen uns
einzelne Erleichterungen bieten Jm allgemeinen tun
ſie uns keinen Gefallen Wird es wirklich zum Sonder
frieden kommen Seit Wochen tobt der Kampf zwiſchen
der Regierung des erkrankten Präſidenten Wilfon und

z dem Senat ein Kampf den die alliierte Preſſe in
z Europa in begreiflicher Verſtimmung nur ſehr ver

ſchleiert wiedergibt und der ohne die genaue Kenntnis
dec amerikaniſchen Verfaſſungs verhältniſſe kaum zu

verſtehen iſt Die Macht und däs Vetorecht des Präſi
denten ringt mit dem parlamentariſchen Widerſtand
Das Ringen hat Aehnlichkeit mit der Auseinander
ſetzung im parlamentariſchen Unterſuchungsausſchuß
der deutſchen Nationalverſammlung Auf der einen
Seite die alte Kriegsregierung die einen Frieden her
beizuführen ſuchte wie er ihr eben möglich erſchien auf
der anderen Seite die Heimat die damit nicht zufrieden
iſt die es beſſer gemacht haben will Daß der amerika
niſche Senat immer noch nicht zu einer Entſcheidung
kommen konnte liegt an ſeiner Zuſammenſetzung Für
ablehnende Beſchlüſſe iſt immer eine einfache Mehrheit
vorhanden Aber die für den Verſailler Vertrag not
wendige Zweidrittelmehrheit will und will nicht zu
ſtandekommen 64 Stimmen brauchen die Anhänger der
vorbehaltloſen Ratifikation Aber ſie brachten es nur
auf 51 Stimmen gegen die Vorbehalte des Senators
Lodge Was enthielten dieſe Vorbehalte Sie gingen
im weſentlichen darauf hinaus den Vereinigten Staaten
die volle Bewegungsfreiheit wiederzugeben und ſie von
jeder weiteren Einmiſchung in die europäiſchen
Angelegenheiten fernzuhalten Der erſte Vor
behalt gab den Vereinigten Staaten im Falle ihres Aus
tritts aus dem Völkerbund das Recht allein zu ent
ſcheiden ob ſie den Verpflichtungen die ihnen der
Völkerbundvertrag auferlegt hätte nachgekommen ſeien
Wichtiger noch war der zweite Vorbehalt welcher aus
ſprach daß die Vereinigten Staaten ſich nicht verpflichtet
fühlten die Integrität oder die politiſche Unabhängig
keit irgendeines Landes zu garantieren oder bei
Streitigkeiten zwiſchen anderen Nationen zu inter
venieren oder ihre Land und Seeſtreitmacht ohne
Zuſtimmung des Kongreſſes für irgendwelche Zwecke
aufzubieten Ferner forderte Lodge daß die Vereinigten
Staaten keine Mandate ohne Zuſtimmung des Kon
greſſes übernehmen dürften daß die Monroedoktrin
unberührt bleiben müſſe daß Amerika ſich in der
Schantungfrage volle Freiheit wahre und daß nur der
Kongreß zu entſcheiden habe ob ſich Amerika an irgend
welchen Kommiſſionen Gerichtshöfen und Konferenzen
beteiligen ſolle Ein anderer ſehr wichtiger Vorbehalt
betram die von der Entente durch den Verſailler Vertrag
eingeſetzte Wiedergutmachungskommiſſion und er

itſche Spar Prämienanleihe
bringen jährlich 50 Mark Sparzinſen außerdem Bonus und Gewinne



klärte daß dieſe Kommiſſion ſich nur mit Genehmigung
des Kongreſſes in die deutſch amerikaniſchen Handels
beziehungen einmiſchen dürfe Dieſe Vorbehalte ſind
gefallen und der Senat von Waſhington iſt ergebnislos
nach Hauſe gegangen Während der Vertagung verſucht
Wilſon ein neues Kompromiß mit den Republikanern
Mißlingt es ſo geht nach einem neuen Antrag Lodge
in der Dezemberſitzung des Senats der Sonderfriede
ſeinen Gang Es iſt ſehr fraglich ob wir Grund haben
den Sonderfrieden zu begrüßen Denn der Verſailler
Vertrag ohne Amerika das iſt die Hölle in Europa ohne
Gegengewicht ohne Ventil

e

Die Grrſtebelieferung der Branuerefen
Auf eine Anfrage der demokratiſchen Abgg Grünewald

und Böhme über die Belieferung der Brauereien antwortete
der Reichswirtſchaftsminiſter

Die Reichsgetreideſtelle iſt unter dem 24 Oktober 1919
angewieſen worden die Brauereien bis zu 5 Prozent Malz
kontingent mit Getreide zu beliefern Die Kleinbrauereien
deren zehnproz ntiges Kontingent nicht mehr als 20 Zentner
beträgt werden bis zu dieſer Höhe voll beliefert Dieſe
Belieferung iſt als eine Teillieferung g dacht Jn welcher
Höhe weitere Lieferungen angeordnet werden können hängt
von der Entwicklung der Getreideerfaſſung ab Die Be
fürchtung daß Brauereien infolge Vorenthaltung der
Gerſtenzuteilung geſchloſſen werden müßten und daß dadurch
Angeſtellte und Arbeiter des Brauerei und Gaſtwirts
g werbes brotlos würden iſt hiernach nicht mehr begründet
Auch für Bayern iſt bis ſetzt nur in dem vorbezeichneten Um
fang eine Belieferung geſtattet worden Die von der Baye
riſchen Londesgetreideſtelle im September eingeleitete Ein
lagerung von Braugerſte in den Bierbrauereien iſt nach
Mitteilung des Bayeriſchen Londwirtſchaftsminiſteriums
eingeſtellt worden Soweit die Einlagerung erfolgt iſt iſt
nach Mitteilung des Bayeriſchen Landwirtſchaftsminiſteriums
den Brauereirn die Verarbeitung der eingelagerten Menge
durch Anordnungen die im Zuſammenhang mit der Ein
lagerung getroffen worden find verboten worden ſo daß eine
Verarbeitung über den Rahmen der jetzt allgemein angeord
neten Trilbelieferung hinaus auch in den bayeriſchen Be
trieben nicht erfolgen wird Bezüglich der Frage der Be
ſeitigung der bisherigen Verſchiedenheit hinſichtlich der Höhe
des Kontingents der bayeriſchen und der nichtbayeriſchen
Betriebe wird auf den beim Reichsrat eingebrachten Antrag
Preußens vom 28 Oktober 1919 Bezug genommen deſſen
Erledigung abgewartet wird

Fanatiker der Antiaglkoholbewegung verlangen bekannt
lich die Schließung ſämtlicher Brauereien Zu dieſen gehört
auch der unabhängige Ahgeordnete Kunert der verlangte
daß die Gerſte welche für Brauzwecke verwendet würde zur
Lebensmittelverteilung verwendet werde Seitens der
Reichsregierung wurde ihm auf ſeine Anfrage mitgeteilt
daß die Gerſtenmenge die zur Bierherſtellung Verwendung
finde ſo gering fei daß bei ihrer Werteilung an die Bevölke
rung nicht mehr als Pfund auf den Kopf entfalle Es
wäre alſo geradezu Unfug die Bierherſtellung zu unter
binden und damit Hunderte von Betrieben lahmzulegen und
Hunderitauſende brotlos zu machen

Ausſchuß des Tumultſchädengeſetzes
Die Beratung wird bei S 11 fortgeſetzt Der Berichi

rſtatter führt aus daß es zu erwägen ſei ob der S 11
beſtehen blejben ſoll Er halte es für bedenklich wenn alle
ſchon erworbenen Rechtsanſprüch jetzt außer Kraft geſetzt
werden ſollen Ein Demokrat iſt der Meinung daß Klar
heit geſchaffen werden müßte Entweder hätte man die bis
herigen Fefetze beſtehen laſſen müſſen oder es müßten ſämt
liche G e aufgr hoben werden Es müſſe eine einwand
r Rechtslage geſchaffen werden Er hoffe daß der S 2

der zweiten Leſung ſo geſtaltet werde daß vol le Ent
ſchädicung gewährt werde dann würden ſich alle dieſe
von ſelbſt erledigen Ein anderer Demokrat
ausführlich

die Verhältniſſe in Halle
Hier ſei ziemlich einwandfrei nachgewieſen daß die Plünde
rungen zum größten Teil von Militärperſon n die für die
Sicherheit der Stadt da waren ſelbſt oder unter Beihilfe
dieſer Militärperſonen ausgeübt worden ſeien Nuere Pro
zeſſe beſtätigten die bisherigen Feſtſtellungen Der Art 131
der Reichsverfaſſung wolle die ohner gegen Uebergriffe
ſeiner Beamten bei Ausübung der öffentlichen Gewalt
ſchützen Anter die öffentlichen Beamten fallen ausdrücklich
die Militärperſonen Wenn man jetzt die n in
vollem Umfange ablehnen wolle bleibe nichts anderes übrig
als den S 11 anders zu geſtalten und den Geſchädigten auf
dem Klagewege ihr Recht ſuchen zu laſſen Wie das Gericht
im einzelnen entſcheiden werde darüber zerbreche er ſich als
Richtjuriſt nicht den Kopf Jedenfalls ſei das für ihn kein
Hinderungsgrund den Antrag zu ſtellen im S 11 die Worte
auf Grund der Geſetze über die Haftung öffentlich rechtlicher

Körperſchaften für Handlungen von Beamten und Militär
perſonen z ſtreichen Sollte dieſer Antrag abgelehnt wer
den ſo ſtelle er ſich wenn auch bei der zweiten Leſung die
Mehrheit ſich nicht für die volle Entſchädigung entſchließen
könne auf den Standpunkt ſeines Vorredners daß dann der
ganze S 11 in zweiter Leſung zu ſtreich n ſei Ein Regie
rungsvertreter tritt den Ausführungen entgegen und
bittet um unveränderte Annahme d u 11 Ein weiterer
demokratiſche r Antrag will folgenden Zuſatz zum S 11
Soweit derartige Anſprüche rechtsangängig ſind ſind die

Akten en den gemäß S 6 eingeſetzten Uns zur Erledi
gung auf Grund dieſes Geſetzes abzugeben Alle bisher in
Schadenerſatzfällen entſtandenen Verfahrenskoſten gelten als
Koſten des Verfahrens Hierauf wird die Vertagung auf
Dienstag 10 Uhr beſchloſſen

Eine halbe Milliaröde verpulvert
Die Koſten des Verliner Metallarbeiter

ſtreiks
von volle wirtſchaftlicher Seite dahin er worden
durch ihn dem deutſchen Volke und ſeiner Wirtſchaft ein

z r nenben i Vier henen larde Mear den er Ri ſenſchadenwie folgt zuſammen reiner Lohn verluſt von
Arbeitern an 40 Arbeitstagen 104 Millionen Mark Waren
produklionsausfall mindeſtens das Vierfeche des Lohnes mit
416 Millionen und Streikunterſtützungen mit
27 Millionen Mark Dazu kommen noch die n der

ragen
ndelt

e

Arbeitnehmer aus ihren Sparguthaben die doch ebenfalls
als Verluſte der Volkswirtſchaft zu buchen ſind und die noch

ar nicht berechneten Koſten die entſtanden um die ſo lange
tillgelegten Betriebe wieder in Gang zu bringen und die

Verluſte der durch den Streik indirekt in Mitleidenſchaft be
troffenen VBetriebe

Und was iſt gegenüber dieſen Rieſenopfern er
reicht worden Die Erhöhung der Zulagen auch in derfünften Lohnklaſſe von 5 auf 10 Wenn war von den Unter

nehmern bereits Anfang Oktober zugeſtanden
worden Jhretwegen brauchte man wahrlich ganz
wiß nicht acht Wochen lang zu kämpfen und aus einem
trächtlichen Teil der deutſchen Jnduſtrie einen Scherben
haufen zu machen

Zu dieſer Einſicht ſcheint auch die neue Leitung des
T ſchen Metallarbeiterverbandes gekommen zu ſein denn
ſie nahnt in einem Rundſchreiben an die Ortsgruppen drin
end von unerfüllbaren Forderungen wie Ab
chaffung der Akkordarbeit und einmalige Beihilfen Ab

ſtand zu nehmen Streiks die ohne Genehmigung
der Verbandsl itung erklärt würden hätten nicht auf deren
Unterſtützung zu rechnen

Mehr Brennholz
m Volkswirtſchaftsausſchuß der Nationalverſamm

lung begründete ein Regierungsvertreter den Entwurf
einer Verordnung über die Erhöhung des Holzeinſchlags
ur Linderung des Mangels an Nutz und BrennholzIm enden hiermit wurde eine Petition des

deutſchen Städtetages beraten die eine Verſorgung
der Städte mit Brennholz verlangt zur Er
leichterung der winterlichen Kohlennot Ein Vertreter
der demokratiſchen Partei wies darauf hin daß zurzeit

viel Holz aus eführt werde während doch Roh
toffe überhaupt nicht ausgeführt werden ſollten Ein

Vertreter der Deutſchnationalen Volkspartei nannte
die Regierungsvorlage einen Schritt zur rer
des Waldes Er trat dafür ein daß ein Arbeits
zwang zur Gewinnung von Brennmaterial
eingeführt werde

Ernährungs ragen
Jm Reichswirtſchaftsminiſterium finden ſeit meh

reren Wochen wichtige Beratungen ſtatt die ſich miteventuellen Aenderungen in der Zwangsbewirtſchaftung

der Ernährung der deutſchen Bevölkerung befaſſen Bei
dieſen Beratungen die in dieſen Tagen zum Abſchluß

ſollen werden wie der von zuſtändiger
telle erfährt die geſtern von uns mitgeteilten prakti

ſchen Vorſchläge der deutſchen Landwirte aufmerkſam
eprüft und ſoweit angängig berückſichtigt werbenine end ältige Stellungnahme der Regierungskreiſe

iſt aber erſt nach Abſchluß der Beratungen zu erwarten
Alle ſonſtigen Nachrichten über bereits beſchloſſene Aenu
derungen der Zwangsbewirtſchaftung müſſen als ver
früht und nicht zutreffend angeſehen werden

Die Reich s eiſchſtelle verhandelt zurzeit mit
amerikaniſchen usfuhrſtellen wegen Kreditge
währung Aus dieſem Grunde iſt auch in
Ankauf von amerikaniſchem Speck
Stockung eingetreten
Folgenſchwerſte Einſchränkungen in Sicht

Nach den neueſten Angaben die von zuſtändiger Seite
über die Kohlenkalamität gemacht werden iſt die Situation
unferer Jnduſtrie durch die Unmöglichkeit ausreichender
Kohlenlieferungen noch ernſter geworden Während im Vor
jahre noch 55 60 Proz der Kohlen an die Jnduſtrie ge
liefert werden lonnten ſind jetzt nur noch 30 Prozent an
die Induſtrie geliefert worden Es wird aber noch eine
weitere Einſchränkung Platz greifen müſſen und zwar wer
den nur noch die wichtigſten Zweige die Stickſtofferzeugung
die Düngemittelinduſtrie die Kali und die Ernährungsmittelinduſtrie mit Kohle beliefert werden können Vanehen

noch diejenigen Jnduſtriezweige die der Herſtellung von
Lokomotiven dienen

Alle übrigen Jnduſtriezweigewerden vorübergehend ſtillgelegt werden
müſſen

Dieſe Stillegung kann natürlich nur auf kurze Zeit erfolgen
wenn ſie nicht den Zuſammenbruch der geſamten IJn
duſtrie zur Folge haben ſoll und darf nur ſo lange dauern
bis die Eiſenbahnen wieder einen gewiſſen Vorrat von Kohle
angeſammelt haben Auch die Ausfuhr ſoll aufs äußerſte
eingeſchränkt werden

Was die
Verſorgung der Eiſenbahnen

anbetrifft ſo hat die Eiſenbahn zurzeit noch Vorräte auf
ſechs Tage Der Verbrauch der Eiſenbahnen iſt im Ver

mit dem Vorjahre außerordentlich groß Die preu
iſchen Bahnen verbrauchen 85 Proz des vorjährigen Quan

tums die ſächſiſchen 95 Prozent die württembergiſchen
1009 Prozent die bayeriſchen 85 Prozent und das ohwohl im
Vorjahre nur ein Drittel mehr wurde als jetzt wo
nur noch Kohle und Lebensmittel befördert werden Dieſe
Unſtimmigkleit konnte das Reichskohlenkommiſſariat nicht ge

erklären Man muß alſo annehmen daß ſich an
dieſen Kohlen die vorzugsweiſe für die Eiſenbahnen

efert wurden leider noch recht viele andere die
ände wärmen Der Kohlenverbrauch der noch im

Mai 29 000 Tonnen betrug iſt im Oktober bereits auf 34 000
Tonnen geſtiegen r der Verkehr immer mehr zurüg
ging Es iſt ferner ſehr ſchwierig die Schiffahrt nament
lich die Fiſchdampfer ausreichend mit Bunkerkohle zu
verſorgen ſo daß ſie häufig 8 bis 14 Tage ſtilliegen müſſen

an Gas anſtalten
kann ein Vorrat nicht geliefert werden

ſo daß ſie auch weiter von der Hand in den Mund leben
müſſen Am 1 Oltober des vo Jahres betrugen die
durchſchnittlichen Beſtände bei den Gasanſtalten 780 To
Das iſt das Quantum das für einen Monat benötigt wurde
Am 1 Oltober dieſes Jahres betrugen die Beſtä durchſchnittlih nur noch 203 000 Tonnen die für wenige Tage

n Es können nur die größeren Gasanſtalten weiter

em
eine

ausreiche
beliefert werden während ſchon ein Teil der kleineren Gast ti gekomml ä iſt i Sukanen tatſäcuich ſo daß
für den

Kopf und Tag auf ein Brikett zu rechnenp

Gr Seferu m 70 h die

zurückgegangen ſo daß ſich am 15 November die Be
ſtände im Ruhrrevier auf 756 000 Tonnen bezifſerten und
in Oberſchleſien auf 586 000 Tonnen

Clemenceau an die Spitze Frankreichs
aris 21 Nov Clemencean wird bis Jannar

Miniſterpräſident bleiben und nachher Präſident der
Republik werden Man hat ihm die Abſicht unterlegt
ſich als Kandidat für die Kammerpräſidentſchaft gegen
Dechanel aufſtellen zu laſſen

Deutſches Reich
Umgeſtaltung der Erwerbsloſenfürſorge

Berlin 22 Nov Die Umg ſtaltung der Erwerbsloſen
fürſorge war der Gegenſtand einer Beſprechung die geſtery
im Reichsarbeitsminiſterium ſtattfand

Die Unabhängigen beſtreiten
Berlin 22 Nov Wie das Zentralkomitee der Unab

hängigen Sozialdemokratiſchen Partei Deutſchlands in der
Freiheit mitteilt iſt an den umlaufenden Eerüchten über

Einigungsverhandlungen der ſoziceliſtiſchen Parteien kein
wahres Wort Demſelben Blatt zufolge ſind die Mit
glieder des ſogenannten roten Vollzugsrates Reumann
Stolt Maltzahn und Eckert aus der Haft entlaſſen worden

Wie die Freiheit weiter mitteilt iſt da nunmehr mit

neute Verkehrsſperre der Abhaltung des Leipziger Partei
tages der Unabhängigen nicht hinderlich ſein würde
der Beginn der Tagung endgültig auf den 30 November
feſtgeſetzt Die Frauenkonferenz beginnt bereits am 29 Noy

Ausland
Der amerikaniſche Bergarbeiterſtreik dauert an

Haag 21 Rov Nieuwe Courant meldet aus New
VYork daß der Bergarb iterſtreik trotz der Zurückziehung der
Streikbefehle fortdauere und ſogar zunehme Die Lage ſei
ſehr ernſt Die Beſchränklungen die während des Krieges
galten ſeien wieder eingeführt

Die Schweiz tritt dem Völkerbund bei
Vern 21 Nov Der Nationalrat und der Ständerat

haben heute die Vorlage über den Eintritt der Schweiz ir
den Völkerbund endgültig angenommen

Aus der öemokratiſchen Bewegung
Büſchdorf 22 Nov Am Donnerstag fand in Büſchdorf

eine öffentliche Verſammlung der Deutſchen demokratiſchen
Partei ſtatt Referent war Herr Oberingenieur Minne r
Halle welcher über Die Demokratie im neuen Deutſchland
ſprach In der Diskuſſion trat dem Referenten ein Unab
hängiger entgegen der aber von ihm im Schlußwort glatt
abgeführt werden konnte Die Ortsgruppe hatte einen Tei
Neuaufnahmen zu verzeichnen

Nauendorf 22 Nov Jn Rauendorf fand am Frei
kratiſchen Partei ſtatt Zu dieſer Verſammlung war die
U S P ſogar mit ihren erſten Kanonen aus Halle ange

Der Parteiſekretär Herrmann eröffnete und
leitete die Verſammlung Nach ihm ſprach Herr Kuhn über
die Demokratie im jetzigen Deutſchland Die Ausführungen
des demokratiſchen Redners fanden bei dem Teil der Ver
ſammlung der nicht zur U S P gehörte lebhaften Beifall

enoſſe Peters Halle der dann in ziemlich einſtündigen

treten

Ausführungen dagegen ſprach wurde von dem demokratiſchen
Redner in ſeinem Schlußwort Punkt für Punkt widerlegt
Deoß die U S Mitglieder es natürlich wieder an den

durch dieſe Verſammlung ſehr gefördert worden Eine Orts
gruppe der Deutſchen demokratiſchen Partei wird demnäch
dort konſtituiert werden

Sport Nachrichten der Saale Feitung
Fußballſport

Sportluſt Sonntag nachm 4 Uhr im Vereinslokal Mit
alied rverſammlaunag

Die neue S atiſtik des Weſtdeutſchen Spielverbandes bringt
insgeſamt die Ziffer von 631 Vereinen mit 63 330 Mitaliedern
das bedeutet gegen die letzte Beſtandsaufnahme vom 1 Januar
1914 eine Vermohrung um 20 000 Mitglieder ein erncuter Be
weis für die aroße Werbekraft des Fußball und leichtathletiſchen
Sports trotz aller Verluſte des Krieges und der Einſchränkungen
denen der Srort im beſetzten Gebiet unterworfen iſt

m

Die nachſtehenöen Zweigſtellen
unö

die Staötfilialen
der

Saale Zeitung
kege allen Beziehern bei Vorzeigung der Bezugs
eſcheinigung nichterhaltene Vummern koſtenfrei ab
1 Geſchäftsſtelle Gr Ulrichſtraße 52
g Triftſtraße 24 Frau Trensinger
7 Zigarrengeſchäft Kopsch Ranniſcher Patz

Närnberger Bern Rröyſtraße
S Merſeburgerſtraße 1066 Hentzschmann Berlinerſtraße 3a

Ecke Hordor,erſtraße
T Hofrichter Gütchenſtraße 15
8 Heyse Händelſtraße 389 Gerbig Glauchaerſtraße

einiger Sicherheit angenommen werden könne daß eine er

tag abend eine öffentliche Verſammlung der Deutſchen demo

wüſteſten Zwiſchenrufen und Radauſzenen nicht fehlen ließen
braucht wohl nicht beſonders hervorgehoben zu werden Die
Vorarbeiten zur Gründung einer Ortsgruppe ſind
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Lange ſoll nun gezwungen worden ſein einen Zettel zu ſchreiben

Der Kilian Prozeß
Elfter Tag Erſter Teil

Der Zeuge Schwarck wird weiter vernommen und erklärt
Hie Erklärung von geſtern daß Ferchland den Hartung habe be
ſeitigen wollen iſt mir erſt nach meiner Vernehmung in Tilſit
hier in Halle wieder eingefallen als ich die Zeitungsberichte los
Zei der Verhaftung Hartungs habe ich gegen
eine Feſtnahme nicht proteſtiert weil die
atroſen mich ſonſt um die Ecke gebracht hättendie auf alle Fölle Hartung umbringen wollten Jch habe aber

päter in das Lazaret in dem der geſchlogene Hartung lag dieNachricht gegeben der Poſten vor ſeiner Tür ſolle entfernt werden

er ſei zu Unrecht Unterſuchungsgefangener Er ſoll behandelt
werden wie jeder andere Die Nacht darauf war Har
tung verſchwunden Jch bemerke daß Verhaftungen von
Seiten des Soldatenrats vorgenommen worden ſind ohne mich
u fragen wie die des Grafen Weſtarp die nach meinen Feſt
tellungen durchaus

ungeſetzlich
wur Trotz aller Bemühungen konnte ich die Freilaſſung erſt nach
z oder 4 Tagen bewirken Jn einem zweiten Fall hat Leutnant
Gruner einen ſeiner Schuldner der Geld unter ſchlagen haben ſoll
verhaften laſſen Die Matroſen mußten den Bahnhof abſperren
urd den Mann feſtnehmen vHiergegen erhob ich Proteſt Gruner
erklärte ſich aber für zuſtändig Solche ungeſetzlichen Verhaftungen
ſind eriach vorgekommen und ich habe immer dagegen pro
teſt ert

Auf die Vernehmung des Herrn Major Lucius wird ver
zichtet Es folgt die

Vernehmung Harktungs
Er ſagt aus Am 29 abends wurde ich nachdem ich mich auf
dem Eahnhofe im Warteſgal längere Zeit aufgehalten hat e von
Matroſen verhaftet Jch hatte mich durch eine blaue Brille un
kenntlich gemacht Zwei Matroſen und ein Jnfanter ſt erklärten
mich im Namen Ferchlands für verhaftet Jch
wurde in das Fürſtenzimmer geführt Rock und Weſte mußte ich
ausziehen urd es wurde mir Uhr Geld und Brieftaſche
abgenommen die ich nie wieder erhielt Herauf wurde
ich nach der Matroſenkomvagnie gebracht und ungefähr

39 bis 49 Mann ſch ugen auf mich ein
und mißhandelten mich Leutnant Ferchland kain in Matroſen
uniform und forderte mich auf ich ſollte e volle Wahrheit
ſagen Mir wurde vorgeworfen daß ich Geld zu verräteriſchen
Zwecken bekommen hätte Als ich keine Aus agen machte wurde
ich von a eſchlagen und getreten Als ichFerchland bat mich z Seſchüren ſtieß er mich zurück bis er

endlich ſog e Es iſt e Am 21 wurde ich im Wet iner Hof
im Soldatenrat verhaftet und vom Vorſitzenden Haneld ver
nommen Jch ſeogte daß Ferchland Papiere für Srartakiſten
beſonders Fahr cheine ausgeſtellt hat Feldwebel Dietz machte
noch die naive Bemerkung daß Ferchland es nur getan habe um
hinter die Pläne der Spartakiſten zu kommen Kilian der
bei der Vernehmung auch dabei war ſag e Auf freien Fuß
darf er auf keinen Fall geſetzt werden Der An
geklagte behauptet er hätte geſagt Hartung dürfe nicht weiter
mißßandelt werden Der Zeuge Saneld gibt an daß Kilion zwar
geſagt habe Hartung dürfe nicht freigelaſſen werden daß er
Haneld und Kilian aber auch zu Meſeberg geſagt haben Har
tung dürfe nicht wieder mißhardelt werden

Hartung fährt fort Am 22 ſollte ich vor dem Arheiterrat
vernommen werden Meſeberg Kilian und ein junges Arbeiter
ratsmitg ied fragten mich aus Weil ich fürchtete mißhandelt zu
werden gab ich an einen Studen en namens Lange zu kennen
Er ſollte um 3 Uhr wenn er aus der demokratiſchen Partei käme
verhaftet werden Er wurde jedoch an einer anderen Stelle ver
haftet und als ich ſagte daß ich Herrn Lange gar nicht kenne
ontwortete mir Meſeberg Das iſt Schwindel Als Lange ſein
Ehrenwort anbot daß er von nichts wiſſe antwortete Kilian
und Meſeberg

Auf Ehrenwörter geben wir nichts

daß er von der Verhaftung Ferchlands nichts wiſſe Der Zeuge
Haneld Jch habe Lange darum gebeten mir ſeine Ausſagen
ſchriftlich zu geben
Haneld den Lange habe vorführen laſſen antwortet Ha neld
Wenn ich Lance nicht hätte vorführen laſſen mußte ich annehmen
daß er mißhendelt worden wäre

Die Verhandlung dauert fort

Kunſt und Wiſſenſchaſt
Mar Klingers Krankheit hat ſeine

Naumburg nach Leiprie vorderhand unmöglich gemacht Das
Befinden des Künſtlers hat ſich gebeſſert

Hans Thomg an die Berliner Sereſſion Hans Thoma hat
an die Boerliver Sezeſſion deren Ehrenmitalied er iſt folgenden
Bricf geſchrieben Herzlich danke ich Thnen und der Berliner
Sezeſſion für Thre onen Wünſche zu meinem 80 Hchurtstag
ober es tu mir leid daß ich jetzt nicht wehr mitwirken kann zum
Fedeihen einer freien deutſchen Kunſt die Jhre Vereinigung an
ſtrebt da ich nichts mehr in den Händen habe das ich ausſtellen
könne Meine Zeit iſt abgelanfen mit der Arvjt will es ſchon
lange nich mehr geben vnd ſo konnte nichts Neves wehr ent
ſichen Meine ochtzig Tohre wachen ſich jetzt halt gebieeriſch
bemerkbar und mein Tun beſteht jetzt in einem allmählichen
Abſchiednehwen von der Welt

Wohn täten der Hallküetteeft ſind im bareriſchen Ries etwa
eine Stunde ſüdlich von Rördlingen an der Oſteite des Re
minger Berges entdeckt worden Es bandelt ſich um Lobwhauten
mit Flech werfkweänden voch den aufgefnndenen Topfreſten aus
dem 7 vorchriklichen Kahrndert ſtammend in Varern die erſten
ans dieſer Zeit Häuſer der Hallſtattzeit fand man bisher nur
ſehr wenige

Eine antike Stadt auf Kreta Wie die Times aus Nthen
berichtet wird werden durch den Enheoren der Altertſümer Haki
dafis Ausgrahnngen auf Kretfg vorgenomwen die zur Auf
deckung einer glien Siodt geführt hoben Mon entdecfte in dem
Dorf Maliag in der Röhe von Kandiag die Ruinen eines alten
Palaoſies der aus der Zeit des Minos ſtommt Die Bafen der
ausgrarg kennen Sänlen ſind mit goſdenen Ornamenten geſchmwückt
und ragen Inſchriften Einige Kiloweter von dem Palaſt wur
den Gräßer gefunden die Sfoſette enbalten Man nimmt an
daß es ſich hier um eine Anſiedlung ans der ſog ſpät winoiſchen
Periode bondelt die ganz neue Aufſchlüſſe über die Kultur des
Klten Kreta gewährt

hochſchulnachrichten
In Mar burg iſt der ord Profeſſor für miftlere

und nenere Geſchichte Dr Goswin Frhr v d Ropp
im Alter von 69 Jahren geſtorben Er wirkte ſeit 1891
an der MWarhurger Univerſität nochdem er vorher in
Keipzig Gießen und Breslau gelehrt hatte

vermiſchtes
Eine nene elektriſche Alpenbahn Wfe dfe Bayer

Sigatszeitung ans Nizza ans ſicherer Quelle erfährt
läßt der dortige Stadtrat ein Profekt ansarbeiten um
Nizza mit dem Genfer See durch eine elektriſche Bahn

Ueberſiedelvng von

franzöſiſchen einen unfeßenren Frembdenzuſtrom für

Eilgüterverkehr von

Auf Vorholtungen des Vorſitenden warum

den Winter 1920,21 erwartet Namentlich viele reiche
Amerikaner würden die Reviera bevölkern Die Bahn
ſoll mit Abzweigung nach Digne und Grenoble quer
durch die Gebirge Savoyens führen Wahrſcheinlich
wird ſie gegenüber Lauſanne den Genfer Sechauf fran
zöſiſchem Gebiet berühren Von Lauſanne bis zum
franzöſiſchen Gebiet würde die Ueberfahrt auf Schiffs
fähren 15 bis 20 Minuten dauern und von dort ginge
der Zug weiter nach Baſel Da die Schweizer Eiſenbahn
verwalfung ſowieſo mit Unterſtützung von Nordamerika
plant den ganzen ſchweizeriſchen Eiſenbahnbetrieb elek
triſch zu geſtalten wäre es möglich eine elektriſche Bahn
ohne Wagenwechfel von Baſel bis Nizza durch das ge
ſamte ſchweizeriſche und franzöſiſche Alvengebiet zu
führen und die Fahrt würde 10 bis 12 Stunden bean
ſpruchen Die geplante Route würde beſonders für

höchſter Bedeutung für Nord
deutſchland werden Jn Pariſer Re gierungskreiſen
ſtelle man ſich dem Plan allerdings etwas kalt gegen
über da man von der Verwirklichung eine große Schädi
gung von Paris befürchtet und der internationale
Fremdenſtrom durch dieſe neue Linie von Nordeuropa
und der Schweiz aus direkt nach Nizza gelangen könnte
ohne Paris zu berühren

e mm ecS 3 eI ſſ zAn unſere Poſtbezieher
Wir bitten alle Beſchweröen über un

ſ m regelmäßiges Eintreffen oder Kichtan n
kommen von Feſtungen nur öem zu
ſtändigen Poſtamt zuzuſenden denn nur
dadurch werden Mängel in der Zuſte

l lung ohne Verzögerung abgeſtellt Il
ſs e Umbeſtellungen 4 o
a von Refſebezügen ſind dem Poſtamt

aufzugeben von welchem die Feitung ſſy ſſyy während der Reiſezeit zugeſtellt wird

Flle ſonſtigen Mitteflungen für die Zu
ſtellung in Halle ſind zu richten an die
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l a m 2Doch ſeine Meine trinkt er gern Das en liſche Unter
haus verſüßt über einen ausgezeichn ten Reſtourations
betrieb wofür eine eigene Küchenkommiſſion des Parlaments
Fürſorge trägt Beſaſte Küchenkommiſſion war Gegenſtand
einer hochpolitiſchen Ausſprache denn der chrenwerte Ab
geordnete Mr Pemberton Billing richtete an ihren Vor
ſitzenden die formelle Anfrage Jſt es wahr daß die Kom
miſſion beſchloſſen hat deutſche Weine von deutſchen Agenten
zu kauſfen und weshalb Darauf erwiderte Sir J T Agg
Gardener Vorſitzender der Küchenkommiſſion Nachdem der
Wunſch von verſchiedenen Mitgliedern des Hauſes ausge
ſprochen war Zuruf ron der Arbeiterpartei Namen
winnen nach Weinen der bezeichneten Art und da kein
geſetzliches Hindernis im Wege ſteht ſo iſt es zweifellos die
Pflicht der Kommiſſion für die Anſchaffung dieſer Weine
zu ſorgen Lochen und Beifall Man fand eine ange
nehme Unterbrechung darin dieſes Thema fortzuſpinnen und
Mr Vottomley hatte womöglich noch größeren Beifall als
er erklärte man habe hier eine der angenehmſten Methoden
um Deutſchland zu helfen ſeine Kriegs ntſchädigung zu be

n Sir Richard Coozel fragte darauf in feierlichem
one Jſt dies die von der Regierung Sr Mai ſtät be

ſchloſſene Politik Jch habe keine Gelegenheit gehabt
die Regierung zu befragen erwiderte Sir J T Agg Gar
dener Nachdem man ſich noch eine Weile im gleichen Stile
beluſtigt hatte wurde beſchloſſen den Ankauf deutſcher Weine
durch die Küchenkom miſſion gutzuheißen

Kohlen in Pofſtkollis Die T U meldet aus Sosno
wice Kohlenlieferungen noch Warſchou und anderen Städten
finden in Sendungen in Poſtpaketen zu fünf Kilogramm
ſtatt Wie der Kurier Zegliebuſa mitteilt verſorgen Per
ſonen in Sosnowice ihre Angehörigen in Warſchau auf dieſe
Weiſe mit Kohlen Wie lange noch und Kohlen werden
überhaupt nur noch in Avotheken verabfolat

Schperes Exploſſonsunglück Jm Walde von Finken
krug ereignete ſich ein Sprengunglück Dort waren Span
dauer Pioniere mit dem Sprengen von Baumwurz ln
Stubben beſchäftigt die zu Feuerungs zwecken dienen ſollen

Bei einer mißglückten Spreneung wurden zwei Pioniere ge
tötet und vier ſchwer verwundet

Ein Stadt heater niedergebrennk Das Stadttheater in
Lahr in Mittelbaden iſt durch ein Großfeuer vollſtändig ein
c worden Der Schaden wird auf etwa 100 000 Mark

eziffert
Die Milliarde im Möbelwagen Jüngſt erregten in Wien

acht Möbelwagen die nach der Stadt zu fuhren und von berittener Sicherheitswoche flankiert waren ein ges Auffehen Die
acht Wagen waren mit Kiſten aus der Staatsdruckerei beladen
die zur hn geſchafft wurden Der Jnhalt der Kiſten waren
deutſche Reichsbanknoten zu 50 Mark und repräſentierten einen
Wert von einer Milliarde Mark Bei den Soartakiſtenputſchen
in Berlin waren mehrere Maſchinen der Reichsdruckerei demoliert
worden und es mußte die Staatsdruckerei in Wien erſucht werden
Kür die Reichsbank Marknoten zu drucken De Sendung war
die erſte Teilſendung der in kürzeſter Zeit andere folgen werden
Zur Uebernahme waren eigens Beamte der Reichsbank nach

ien gekommen Nach erfolgter Uebergabe nahm in jedem der
Möbelwagen ein Kontrolleur der Reichsbank und der Staatsde ſent ein Pol zeiggent und ein Sicherheitsmann Platz
die den gen bis zur Bahn begleiteéten

Prachtvoll Jn der Wochenſchau Rr 45 ſieht man daß
es dem Prinzen von Woles ondlich gelungen iſt e für den
Thronfolger von England einzig richtige Tracht zu finden Auf
einer Reiſe durch Kanada hat er ſich in der Kriegskleidung eines

zu verbinden da man an der Reviera vorab in der
c e

Jwdianerhänvtlings abb lden laſſen Hoffen wir daß er dieſen
würdigen Schmuck dauernd beibehält

Handel Gewerbe und Verkehr
Die Frage einer Exportab gabe

wird gegenwärtig bei den maßg benden Regierungsſtellen
unter Zuziehung von Sachverſtändigen ventiliert Es han
delt ſich dabei darum der vielfoch infolge des niedrigen
Standes unſerer Paluta ſtattfindenden Perſchleuderung
unſerer Waren ins Ausland Einholt zu tun bezw auf dieſe
Art die Valutachancen des Auslandes zu verringern Es
würde alſo eine Fakturierung in Mark erfolgen und auf den
ausmachenden Betrag die Abgabe erhoben werden Wenn
von anderer Seite ein einheitſicher Satz von 25 Proz des
ansmachenden Betrages genennt wird ſo handelt es ſich
dabei zunächſt lediglich um einen Vorſchlag der gemacht wor
en iſt um die ſchnelle Erledieung der ganzen Vngelegenheit

zu gewährleiſte n Es muß derauf hingewieſen werden
daß eine Exportabgabe von 25 Proz den gewo ſten Zweck
auch nicht im entfernteſten erreichen würde Eine wir liche
Abhilfe gegen die Verſchleuderung könnte nur eine Ababe
bilden di etwa von Woche zu Woche noch Art der Gold
einfuhrzölle nach dem Stande der Valuta fefſtgeſetzt
würde und zwar ſo feſtgeſetzt wüörde daß der Valuta gewinn
zum größten Teile abſorbiert würde

Die verleſſenen ſtaatlichen Kohlengenben bei Luks beſchloß
der Anhaltiſche Staatsrat der Stadt Deſſan unentgeltlich zu
Kohlengewinnung zu überlaſſen

Die ſſen Oſfterfelder Kunſtofen Tonwaren und Schs
mottefcbrk Eilenberg u Co G m b 5 in Liſſen Oſterfeld
beſchloß in Liquidalion zu treten

Erhöbung der Stabeiſenpreiſe Das Eiſen und Stahl
werk Hoeſch macht bkannt daß von ihm der Stabeiſenpreis
auf 995 Mk zuzüo ſch 225 Mk Aufſchlag für Oualitstsmate
riel feſteeſetzt worden iſt Die Abnehmer haben für jede
Tonne die gleiche Menge Alteiſen zum Grundpreis von
300 Mk pro Tonne zu geben Erfolgt dieſe Geoenleiſtung
nicht ſo erböht ſich der Stobeiſenpreis um 500 M

Reiberſtieg Schiffswerft und Maſchinenfekrik in Ha
burg Der Aufſichtsrat ſchläot für 1918/19 eine Dividende
von 7 Proz i V 10 Proz vor

Radeßenler Guß und Emaiſlierwerke vorm Gebrüder
GSebler Der Aufſichtsrat ſläet wieher 15 Prozent
Dividende vor und heontrart eine Karitelserhöhung um
409 000 Mk cuf 74 Mill Wark Die Gefe ſchaft welche
bekanntlich erſt kürzlich das Ellgwerk Ernſt Säſig in Meiſen
erworben hat erßzhte zulest 1917 ihr Kapitaſf um 400 000
Mk Die jungen Aktien wurden damals den Ftionsären mit
125 Prozent zum Bezuge angeboten Die Diridenden der
letzten 5 Johre ketrugen 16 12 16 16 und 15 Proz

Maſchinenfabrik Aunrhurg Nürnberg A S Noch Wözug
der ordentlichen Abſchreibungen von 2234 964 Mk i V
2 335 219 ercibt ſich einſchließlich Vortrag von 557 950
511 425 Mark für das ab gelaufene Geſchäftsjaßr ein Rein

gewinn von 476 475 Mk 250 160 Der am 15 Dezember
in Ausnsburg ſtottfindenden Eenerolrerſammlung wird die
Verteilung einer Dividende von 10 Proz auf das Aftien
fapital von 38 Millionen Mk i V 18 Proz auf 27 Fil
Mark alte und 18 Prozent abzücglich 33 Proz auf 9 Mill
Mark neve Aktien vorgeſchlagen Auf neue Rechnung
ſollen 616,000 Mk 537 669 p a vorgetragen werden Der
Genergſverſammling wird ferver die Erhöhung des Aftien
kapitals um 18 Mill Mk auf 54 Mill Mk vorgeſchlagen
Weiter iſt die Auseabe von Teilſchuſdverſchreibungen bis
zur Höhe von 25 Miſſionen Mk beabſichtigt

Rumpler Werke Aktiengeſellſchaft in Liquidetien Ber
ſin Jahannisthal Nach der Liaguidations Erösffnungs
Bilanz per 25 Juni 1919 ercibt Fch ein Ueberſchuß der
Aktivpen über die Paſſiven von 1026 917 Mk im ganzen
Jahre 1918 ein Reingewinn von 1 402 414 Mk Die Ge
böude werden mit 560 000 Mk am 31 Dezember 1918
681 900 Mk Werkzeugmaſchinen mit 40 100 Mk 73 309
Mark Mobilien und Utenßlien mit 33 300 Mr 51 290
Mark und Werkzeuge mit 22 900 Mk 42 100 Mf aus
gewieſen An Bormitteln ſind 691 Mk 81 609 Mk vor
handen Die Effekten ermäßigten ſich auf 4876 488 f
5 386 421 Mk die Porröte auf 649 600 Mk 2493 911

WMark und die vorausbezohlten Verſich rungen auf 3 506
Mk 83 517 Mk während die Debitoren auf 13 552 335
Mark 5 564 158 Mk ſtieren Andererſeits erſchrinen bei
einem Aktienkapitol von 5 Mill Mark die Kreditoren mit
14 411 382 Mk 12 309 627 Mk Rücklagyn mit insgeſammt
633 718 Mk 269 759 Mk und noch nicht ausgezaßlte Divi
denden mit 168 300 Mk 1440 M Wie in dem Bericht des
Liauidators bemerkt wird iſt die Vewrrtung der Vermögens
werte in vorſſchtiger Weiſe erfolgt ſo daß bei Verw rtung
derſelben Verluſte vorausßſchtlich nicht eintreten werden

Der Verband der Näh und Schappefeidenfakrikanten
beſchloß die Erhebung eines 50 prozentigen Zuſchlags auf
Bruttoverkaufspreiſe für alle Sendungen ah 20 Rov

Altenkurger Aktien Brauerei Der Geſchäftobericht er
wähnt die Ancgliederung der Gerger Aktienkierbrauerei
u Tinz und bemerkt daß im obgelaufenen Tohre weiter das
Kontinoent der Brauerei Seiſe in Bobeck ſowie einige klei
nere Kontingente erworben wurden Das Frundſtück
Kaiſerhef in Meerane und der Gaſthof in Vadis wurden

verkouft Zur reſtlichen Verbuchung der Kontingente wurde
ein Ausoleiſh durch Entnahme aus den Feſerven geſchaffen
Der Erſös aus Bier etc ſtieg auf 2834 174 Mark 631 74
Mark ebenſo erhöhten ſich andererſeits die Betriebs und
Vortriebsunkoſten auf 2 442 109 Mk 1 214 687 M1 Für
Abſchreibungen wurden 209 350 M 224 229 Wk aufge
wendet Der Reingewinn einſchließlich Vortrag von
10 581 Mk 9 129 Mk b trägt 171 434 Mk l V 193 375
Marf Die Dividende von wieder 8 Prozent degnfprucht
136 900 Mk 1i2 000 Mk als Vortrag dienen 6554 M
10 581 Mk

Die Kinder und Puppenwagenfabrik Richard Raumann
in Zeitz hat Konkurs erklärt

Bredower Zuckerfabrik Akt Geſ in Liqu Als Schluß
quote gelangen noch im Laufe dieſes Monats 2 Proz gleich
12 Mk auf die Aktie zur Auszahlung Es ſind dann ins
geſamt 102 Proz auf das Aktienkapital von 1,2 Mill
zur Ausſchüttung gekommen

Verantwortlich für den volt ſchen Leil Carh Helm s Für
örtlichen Teil für Provingielnachtrichten Gericht Handel Eugen
Brinkwann für Sport und BVriefkaſt n Heinri
Mieſſchner Feuilleton Unterholtungshlatt Vermiſchtes

Mitteldeutsche Privat Banic A G n an e
Dr Karl Baer für den Anzeigenteil Otto Bieler

Druck und Verlag von Otto Herndel
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